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淅淅沥沥的秋雨
下个不停，深夜的上
海体育馆之外仍有部
分球迷守候在球队大
巴处，只为给上海男
篮的队员们送上一句
简单的“加油”。

面对新赛季开局
两连败的结果，全队
上下都面露难色，但
留给球队遗憾的时间
所剩无几，今晚他们
又将在主场对阵以逸
待劳的天津男篮，唯
有取胜方能暂时逃离
目前难堪的处境。

和上赛季一样，上海男篮又一次
在新赛季的主场揭幕战迎来了青岛男
篮的挑战。在过去的休赛期，两支关
系交好的球队进行了多场教学赛和热
身赛，互有胜负，而到了针尖对麦芒的
CBA联赛赛场，双方都朝着取胜的目
标全力以赴。

面对由杨瀚森、王睿泽等国手领
衔的青岛男篮，上海男篮在首节打出
了18比8的开局，但随着王哲林、刘铮
等首发球员的下场，场上的局势也逐
渐被对手所掌握，并且在第二节被对
手打出了单节33比21的比分。尽管
在末节一度落后16分的情况下，上海
男篮凭借着沃特斯和刘铮的个人能
力，在终场前将分差缩小至3分，但随
着沃特斯的绝平三分弹筐而出，球队
只能吞下开季两连败的苦果。

连续两场被对手逆转，再加上
比赛中呈现出的内容，让上海体育
馆的看台上响起了零散的“下课”

声，其中自然包含着球迷们的不满
与愤怒，而上海男篮主教练刘鹏则
在进行完例行接受采访之后，行色
匆匆地返回了更衣室，直到差不多
20 分钟以后，才出现在了新闻发布
厅，“我们这场比赛有几点没做好，一
个是篮板，另一个则是退防。”继上一
场输给北京男篮24个篮板之后，上
海男篮此役又在这项数据上净负九
个篮板。根据统计，前两轮比赛结束
之后，上海男篮的进攻篮板率位列全
联盟倒数第一，防守篮板率位列全联
盟倒数第二，这俨然成了拖累球队
表现的原因之一。

在后场篮板保护不力的情况下，
上海男篮引以为傲的转换进攻也彻
底哑火，从而导致球队的进攻效率大
打折扣。根据统计，上海男篮的场均
回合数和百回合得分均位列联盟后
列，与上赛季大相径庭，“我们这场比
赛只得到了 97 分，这在双外援政策
的情况下是比较低的得分。主要还是
国内球员没有站出来，外援我认为发
挥得还不错，包括两位老队员王哲林
和刘铮，他们的信心和心态上都很
好。年轻队员现在还是太着急，心态
没调整好，此后要放开去打，不要太有
包袱和压力，打得要坚决。”

毫无疑问，上海男篮的输球，以刘
鹏为首的教练组需要承担相应的责
任。但另一方面，大鲨鱼本土球员，尤
其是上赛季崭露头角的几位年轻球员
表现低迷，同样也是不争的事实。

过去的休赛期内，李弘权、刘礼
嘉和李添荣三位队员均受到了中国
男篮的征召，参加一系列的集训和比
赛，但在回到俱乐部之后，三人的状
态和表现却还没有达到外界的预期，
这也在一定程度上导致了球队第二
阵容进攻瘫痪。在对阵青岛男篮的
比赛中，上海男篮的板凳得分只有8
分，这显然不是球队替补队员们的真
实水平，“第二阵容出现了这些问题，
感觉队员们还是有点年轻，上去之后
不知道怎么打。我想兼顾培养和赢
球两方面，但确实很难。”上海男篮主
教练刘鹏说道，“我们还是强调从防
守端做起，希望李添荣这样进攻能力

强的去帮助球队，但现在还是没调整
到最好的状态。我认为球员还是太
着急，有点想赢怕输，我希望大家还
是平常心对待。一旦比分追近或者
反超，我们自己就乱了，到了关键时
刻又不敢出手，还是老队员要体现自
身价值。”

作为上赛季的最快进步球员奖
项获得者，上赛季三分命中率接近四
成的李弘权，至今仍没有找到自己的
外线手感。在包括季前赛在内的四
场比赛中，他总计出手13次三分，无
一命中，两场常规赛场均只有4.5分、
5.5个篮板和3次助攻，整体命中率不
足30%，这显然与他上赛季展现出的
能力和表现大相径庭，“从体能和信
心上来说，他们都没问题，但是对困
难的准备没有做到最好。上赛季他
和李添荣都打得不错，这赛季可能无
形中有压力，对手也会重点防守。至

于如何找到解决困难的方法，是我们
要和队员去沟通的。对手的防守针
对性强，更需要自己去改变，用更多
得分手段去进攻。”刘鹏说道。

另一位国字号球员李添荣，则在
与青岛男篮的比赛中登场 12 分钟，
仅有一个篮板入账，并且整场比赛没
有一次出手。比赛结束之后，闷闷不
乐的他独自一人径直返回了更衣室，

“我们现在的首要目标还是要多鼓励
年轻球员。赛季还很漫长，我们需要
他们找回自信，希望他们给球队带来
更多帮助。”上海男篮外援沃特斯说
道，除了连场贡献两双的数据之外，
绰号“水哥”的他在场外也及时地给
年轻小将们提供所需要的情绪价值，

“我也不想看技术统计了，所有的数
据其实都是为了最后的赢球去的，如
果输掉了比赛，那这些也只是纸上的
数字罢了。除了做好本职工作之外，
我希望更多地给予年轻球员鼓励，像
李添荣、戴昊、李弘权，培养他们的信
心。现在我不会感到太过焦虑，赛季
还很漫长，当年轻球员有足够的自信
心后，球队还会往更高的目标去冲
击。”

相比于“双李”，本赛季伤愈回归
球队的刘礼嘉则在球队中显得更为
挣扎。在首战仅出场6分钟，且没有
任何数据的情况下，他成为了球队对
阵青岛男篮的比赛中唯一没有出场
的球员。鉴于刘礼嘉在攻防两端的
机动性以及动态天赋上的优势，教练
组的用人选择多少让人有些摸不着
头脑，“我想特别说一下刘礼嘉，感觉
他最近状态不是很好，但是我作为后
卫，也在和教练沟通，会尽自己全力
去和他谈一谈，帮助他重拾信心。”沃
特斯赛后主动提及了没有登场的刘
礼嘉，“他能进国家队，肯定有自己的
原因。因为我们现在的篮板球输得
太多，如果他重拾信心的话，我们能
利用他抢下更多篮板球，帮助我们赢
得比赛。”

“水哥”化身“心理大师”

年轻球员皆迷失，刘鹏认为太急躁

大鲨鱼主场响起下课声
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在与青岛男篮的比赛中，上海男
篮的第三外援约翰·埃格伯努迎来了
加盟球队的首秀。

尽管埃格伯努在接受采访中表示
自己为比赛做好了准备，但他在比赛
中的表现却足以用“糟糕”二字来形
容。在其登场的七分钟时间内，埃格
伯努三投零中，只拿到了两个篮板和
一个盖帽，而正负值则为-19，这意味
着在他出场的时间段内，上海男篮净
负19分，而球队整场比赛也只输了3
分而已，可见他自身的竞技状态以及
和球队的默契程度远未到正常水准。

相比之下，沃特斯是球队阵中三
位外援中表现最为出色的球员，整场
比赛他拿到了32分和14次助攻，尤其
是末节连续的高难度三分，一度帮助
球队看到了扳平比分的希望，“我不会
对现状感到过于担忧，我自己对于胜
利有着很强的信念，开局并不完全决
定结局。我们还是一步步往前走，争
取更好的结果。”沃特斯说道。

据了解，上海男篮目前已经有了
心仪的外援人选，但因为 NBA 处于
季前赛期间，俱乐部仍在等待球员方

面的答复，而从目前的情况来看，上
海男篮极有可能以目前的三名外援
来打完整个第一阶段的比赛，而沃特
斯作为三人中个人能力最为出色的
球员，他在队内的重要性不言而喻。
从前两场比赛来看，上海男篮的进攻
对于沃特斯的依赖性极强，一旦其下
场休息，队伍的进攻就会陷入停滞，
这不禁对其体能提出了新的考验和
挑战，“这个赛季场上的竞争性和对
抗性要比上赛季有所提升，毕竟前三
节可以有两个外援在场，由此配的国
内球员肯定也是水平比较高的。他
们自己也很努力，如果不努力的话，
在这个双外援政策下，他们可能就打
不上球了。”沃特斯说道，“虽然对抗
性增强了，但我也是乐在其中，很享
受比赛的感觉，我希望自己这个想法
能带动其他年轻球员。今天出现了
五次失误，我当然不喜欢失误，但这
也是比赛的一部分，希望后续在刘导
的带领下，去帮助年轻球员们享受比
赛，不要因为一次失误太过于自责，
这个回合结束了，那就下个回来再
来。”

第三外援“验货”失败

篮板球已
成为短板
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